

# Paquete Fiscal 2026 garantiza recursos en seguridad para Edomex: Legislativo

Congreso asegura equilibrio entre seguridad, infraestructura y programas sociales sin nuevos impuestos ni endeudamiento.

Martha Romero

#### SEGURIDAD, PRIORIDAD CENTRAL EN EL PAQUETE FISCAL 2026

n la cuenta regresiva para la presentación del Paquete Fiscal 2026, el Congreso del Estado de México confirmó que se garantizarán recursos suficientes en materia de seguridad pública para toda la entidad, incluyendo a los municipios, con un apartado especial dentro del presupuesto, afirmó el presidente de la Junta de Coordinación Política, José Francisco Vázquez Rodríguez, quien recalcó que este rubro será prioritario aun frente al plan emergente de bacheo que requiere más de 2 mil 500 millones de pesos, por lo que el equilibrio presupuestal será regla fundamental.

El legislador morenista precisó que, aunque no regresará el Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP), el paquete fiscal incluirá una estrategia compensatoria que permitirá a los municipios acceder a recursos directos para fortalecer su infraestructura y equipamiento policial, además de impulsar la coordinación con las mesas regionales de paz que operan en distintas zonas del estado.

La Secretaría de Finanzas trabaja con el Poder Legislativo en la integración final del documento que deberá entregarse a más tardar el 21 de noviembre y aprobarse antes del 15 de diciembre, con el propósito de dar certeza financiera a los 125 municipios y evitar que los programas de seguridad se vean afectados por el reordenamiento presupuestal derivado del plan de obras urbanas. Vázquez Rodríguez destacó que el Paquete Fiscal 2026 protegerá la integridad y tranquilidad de los mexiquenses, y que la seguridad pública mantendrá un crecimiento sostenido en comparación con años anteriores, ya que el sector pasó de 31 mil 023 millones de pesos a más



de 32 mil 927 millones, mientras que la Secretaría de Seguridad alcanzó más de 20 mil 539 millones.

#### EQUILIBRIO ENTRE OBRAS Y SEGURIDAD MUNICIPAL

El presidente de la Jucopo aseguró que la ejecución del plan emergente de bacheo no afectará los recursos destinados a la seguridad, ni permitirá que las obras de infraestructura urbana desplacen los programas de prevención del delito o de equipamiento policial, por lo que ambos objetivos se sostendrán con equilibrio y disciplina financiera.

"Si tú me preguntas qué es lo primordial, la seguridad debe seguir siendo la prioridad, aunque por única ocasión el plan de bacheo podría tener un incremento mayor para ponerse al día, pero tampoco puedes bajarle seguridad por pavimentar", expresó el legislador, quien explicó que los ajustes presupuestales se revisan en la Mesa de Paz, donde participan representantes del Ejecutivo y del Legislativo, con el fin de evitar desequilibrios en áreas sensibles para la ciudadanía.

El también coordinador parlamentario de Morena explicó que los municipios con mayor carga vehicular recibirán apoyos adicionales para rehabilitar vialidades principales, sin reducir fondos a las policías municipales ni a la capacitación y equipamiento de elementos, pues el objetivo es mantener el fortalecimiento integral de la seguridad pública en los 125 municipios mexi-

El Congreso busca aprobar un presupuesto que combine atención a la infraestructura vial con combate a la inseguridad, ya que ambos factores influyen directamente en la percepción ciudadana y en la calidad de vida, por lo que se mantendrá una distribución justa y equilibrada entre los proyectos municipales.

### PLAN ORIENTE Y

## AUSTERIDAD REPUBLICANA

El legislador informó que el presupuesto federal destinado al Plan Oriente -del orden de 75 mil millones de pesos-continuará ejecutándose mediante la desincorporación de predios, lo que permitirá concretar inversiones en salud, infraestructura y seguridad en los corredores del Valle de México, del Valle de Toluca y del oriente mexiquense, donde ya se han aprobado más de 60 casos de desincorporación para unidades médicas y obras públicas. "El recurso federal está etiquetado y listo para ejercerse, pero solo puede aplicarse cuando los bienes estatales pasen a la federación, de ahí la importancia de las desincorporaciones que estamos aprobando desde el Legislativo", sostuvo Vázquez Rodríguez, al recalcar que el Congreso acompañará este proceso para mantener el ritmo de inversión pública y consolidar el plan de desarrollo regional más grande de los últimos años.

Asimismo, reiteró que el Paquete Fiscal 2026 priorizará el fortalecimiento de los programas sociales, derivados del compromiso del Ejecutivo estatal con la austeridad, por lo que los recursos destinados a apoyos para mujeres, jóvenes, adultos mayores y productores rurales tendrán un incremento real sin representar endeudamiento público.

## LEGISLATURA GARANTIZA

#### FINANZAS SANAS Y SIN DEUDA

Vázguez Rodríguez subrayó que el Congreso mexiquense actuará con responsabilidad y transparencia en la revisión del Paquete Fiscal 2026, escuchando propuestas de municipios, sector productivo y ciudadanía, para asegurar que cada peso del presupuesto se traduzca en bienestar, seguridad y obras útiles.

Destacó que el compromiso del Poder Legislativo es mantener la estabilidad financiera del Estado de México, proteger los programas sociales y garantizar la seguridad pública sin recurrir a deuda ni incrementos fiscales, manteniendo una administración austera, eficiente y centrada en las necesidades de la población.

'Se trata de un presupuesto equilibrado, responsable y socialmente justo, que permitirá fortalecer la seguridad, avanzar en infraestructura y mantener la confianza en las instituciones del Estado de México". concluyó.